

ECONOMÍA Londres quita la licencia a Uber por no controlar a su personal

P34



ESPIONAJE China somete a control masivo los móviles de la minoría musulmana

P2 A 4

La economía mexicana ahonda en su estancamiento

El país se encuentra en recesión desde el primer trimestre del año

JON MARTÍN CULLELL, **México**
La economía mexicana ahonda su travesía por el desierto. En los primeros nueve meses de 2019, el crecimiento ha sido nulo. El PIB de la segunda potencia latinoamericana cayó un 0,1%

en el primer semestre del año y apenas avanzó un 0,01% en el tercer trimestre, según cifras revisadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) publicadas ayer. Estos resultados dibujan un panorama de tres caídas trimestrales consecutivas —iniciadas en el último periodo de 2018—, una más por encima de la barrera que la mayoría de economistas considera recesión técnica.

La revisión a la baja del último trimestre del año 2018 y del segundo de 2019 apunta a contracciones del 0,08% y del 0,06%, respectivamente. En julio, cuando se presentaron las cifras preliminares —ahora revisadas— para el segundo trimestre del año, el Inegi reportó un avance del 0,02% del PIB, con lo que México esquivaba la recesión por la mínima.

El marginal avance entre julio y septiembre de este año dado a conocer ayer no despeja las dudas. Los resultados quedan lejos de la promesa de campaña del ahora presidente, Andrés Manuel López Obrador, de crecer a un ritmo del 4% anual durante su mandato, que está a punto de cumplir su primer aniversario en el poder.

PÁGINA 7

Lula apuesta por una izquierda dura para frenar a Bolsonaro

N. G. G., **São Paulo**
El Partido de los Trabajadores (PT) brasileño celebró el fin de semana su congreso con su recién excarcelado líder como protagonista, Luiz Inácio Lula da Silva. El expresidente, que ha revitalizado a la oposición brasileña, compareció dispuesto a dar la batalla, y frente a los que apostaban por un tono conciliador volcado al centro, apostó por reforzar el perfil de izquierda dura del PT para hacer oposición al Gobierno del ultraderechista Jair Bolsonaro.

PÁGINA 11

Los gases de efecto invernadero superan todos los máximos

MANUEL PLANELLES, **Madrid**
Los gases de efecto invernadero, que calientan el planeta y lo conducen hacia fenómenos meteorológicos extremos, alcanzaron en 2018 su máximo. La Organización Meteorológica Mundial alertó ayer de la concentración récord en la atmósfera de metano (CH₄), óxido nitroso (N₂O) y dióxido de carbono (CO₂).

PÁGINA 25

Uruguay recuenta los votos ante el empate técnico

Lacalle Pou tuvo 28.666 apoyos más que Daniel Martínez, pero la Corte Electoral revisará todos los sufragios por el estrecho margen

MAGDALENA MARTÍNEZ, **Montevideo**
Habrá que esperar a que la Corte Electoral examine todos los votos tras las elecciones del domingo en Uruguay para anunciar el nombre del vencedor de las presidenciales. Con el 100% escrutado, el resultado dio una pequeña ventaja al líder de la coalición de derecha, Luis Lacalle Pou, que

obtuvo 28.666 votos más que su rival, Daniel Martínez, del gobernante Frente Amplio.

Como el margen entre ambos es menor a la cantidad de votos observados (35.200 sufragios válidos pero pendientes de conteo porque fueron emitidos, por diferentes causas, fuera del circuito electoral que les correspondía)

la Corte demoró la proclamación del nuevo presidente electo al menos hasta el jueves. De todas formas, Luis Lacalle Pou tiene el triunfo prácticamente en sus manos, pues su rival del Frente Amplio debería quedarse con el 90% de esos votos observados para dar la vuelta al resultado.

PÁGINA 10



CARLOS FERNANDO CHAMORRO REGRESA A NICARAGUA. Tras 10 meses en el exilio, el director de la revista *Confidencial* volvió a Nicaragua, donde existe una fuerte represión del régimen de Ortega contra la Iglesia y los medios. En la imagen, Chamorro ayer en el aeropuerto de Managua. / O. RIVAS (REUTERS)

PÁGINA 11



El siglo XXI no ha llegado al Estado del sur de México, primer productor de plátano

La eterna plantación de Chiapas

ELENA REINA, **Tapachula (Chiapas)**
En Tapachula, en Chiapas, el rincón pobre de México, donde los dueños de las tierras se cuentan con los dedos de la mano, los migrantes que huyen de la miseria de sus países y buscan sobrevivir no tienen más remedio que trabajar en el campo en condiciones feudales. Apenas hay indus-

tria y el único turismo es principalmente de negocios. Empresarios de Guatemala que acuden al otro lado de la frontera para sellar acuerdos comerciales con los finqueros de la zona. Y este territorio rural y miserable se alimenta de la mano de obra que la violencia y el hambre de Centroamérica regalan.

PÁGINAS 8 Y 9